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ANEXO I: OBJETIVOS Y LÍNEAS DE ACCIÓN 
DE CADA UNO DE LOS BIENIOS. PLAN BIE-
NIO 2023-2025: ACOMPAÑAMIENTO Y 
TRANSMISIÓN DE LA FE

De la introducción al Proyecto Diocesano 
de Evangelización

Director de NODI

Miguel Cano Crespo

Editorial

OBJETIVOS

1. Formar y capacitar a los agentes para 
acompañar a las personas en su mo-
mento vital, para que se inicien en la 
vida cristiana, fortalezcan la fe, se in-
troduzcan en la comunidad y discier-
nan su vocación.

2. Iniciar, renovar o consolidar itinera-
rios de educación en la fe (catequesis) 
y los procesos de acompañamiento.

LÍNEAS DE ACCIÓN:
· ACOMPAÑAMIENTO
Sensibilizar y formar para el ministerio del 
acompañamiento, potenciando la figura 
del acompañante espiritual.
Fomentar el discernimiento vocacional 
de cada cristiano desde el acompaña-
miento y el Proyecto Personal de Vida 
Cristiana.
Potenciar la cultura vocacional en todos 
los estados de vida.
Crear espacios de acompañamiento a 
nivel arciprestal que propicien la conver-
sión personal y comunitaria.

· TRANSMISIÓN DE LA FE
Iniciar un proceso de discernimiento para 
la renovación del Directorio Diocesano 
para la Catequesis que incluya todo el ci-
clo vital de la persona.
Generar espacios de trabajo en comu-
nión (arciprestazgo, agrupación de pa-
rroquias, etc.) para ofrecer itinerarios que 
favorezcan la transmisión de la fe.
Desarrollar e introducir un Proyecto de 
Pastoral Juvenil inspirado en el Proyecto 
marco de la CEE.
Instituir y potenciar los nuevos ministe-
rios laicales de catequista, lector y acólito.
Fomentar y promover la acción pastoral 
del visitador de enfermos y de los minis-
tros extraordinarios de la Comunión.

El pasado sábado 26 de julio asistíamos ató-
nitos al vergonzoso espectáculo que ofre-

ció al mundo entero la ceremonia de apertura 
de los Juegos Olímpicos de París 2024. Aquel 
acto, que lo tenía todo para pasar a la historia 
por su espectacularidad y que debería haber 
manifestado con toda solemnidad los valo-
res que encarnan las Olimpíadas (citius, altius, 
fortius: más rápido, más alto, más fuerte; lema 
ideado, por cierto, por el fraile dominico Henri 
Didon), así como la fraternidad y la paz en tor-
no al deporte, se convirtió en una performance 
blasfema, un catálogo de propaganda LGTBI, fe-
minista y abortista, un verdadero acto de culto 
al feísmo, muestra perfecta de la cultura woke y 
de la decadencia de occidente, más propio de 
las últimas ediciones de Eurovisión que de unos 
JJ.OO., donde los deportistas quedaron total-
mente en un segundo plano. «Esto es Francia», 
sentenció ufano su presidente, Emmanuel Ma-
cron. Pues… mira que en una ciudad como París 
era difícil caer en el feísmo, pero los organizado-
res lo consiguieron con creces.
Pero la guinda de todo este vomitivo pastel y la 
mayor provocación para cientos de millones de 
cristianos de todo el mundo fue la performan-

ce en la que un grupo de drag queen recreó de 
forma burlesca la Última Cena de Leonardo Da 
Vinci. Las críticas no se hicieron esperar desde 
todos los ámbitos, no sólo desde la Iglesia y los 
católicos, sino también desde el mundo del de-
porte, la política, la filosofía, la cultura… todos 
coincidentes en lo totalmente inaceptable y 
ofensivo de aquel espectáculo blasfemo contra 
lo más sagrado que tenemos los cristianos: la 
Eucaristía. Algo tendrá el agua cuando la bendi-
cen, y algo –Alguien– tendrá la Eucaristía cuan-
do el maligno se esfuerza en atacarla hasta en la 
inauguración de unos JJ.OO.
Visto lo visto, tengo la absoluta certeza de que 
se nos viene encima una crisis de civilización de 
tamaño cósmico. No sólo porque las civilizacio-
nes se extinguen cuando reniegan de la religión 
que las fundó, no sólo porque estemos en ma-
nos de gobernantes psicopáticos que nos están 
arrojando a la Tercera Guerra Mundial, sino tam-
bién porque nos han entregado a ideologías di-
solventes no sólo de la sociedad 
sino de la misma naturaleza 
humana.

Citius, altius, fortius
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X Mons. José Ignacio Munilla Aguirre

Obispo Diocesano

En este contexto 
de la celebra-
ción del Misteri 
d’Elx 2024, en 
un clima de ale-

gría y fraternidad, quiero aprove-
char para anunciar públicamente 
la solicitud que he realizado a la 
Santa Sede para celebrar en 2025 
un Año Jubilar en Elche, con moti-
vo del 75º aniversario de la procla-
mación del dogma de la Asunción 
de María a los Cielos, realizada 
por el entonces Papa, Pío XII. Así 
mismo, con este motivo, nuestra 
Diócesis de Orihuela-Alicante se 
dispone a realizar en la ciudad de 
Elche, Dios mediante, un Congre-
so Internacional Mariano y de Pri-
mer Anuncio, del 21 al 23 de febre-
ro. Todo ello quedará enmarcado 
dentro de la conmemoración del 
2025º aniversario del nacimiento 
de nuestro Señor Jesucristo, que 
ha movido a nuestro Papa Francis-
co a convocar a toda la Iglesia para 
un gran Jubileo.

Nuestro deseo es que este Con-
greso Internacional Mariano sea 
un lugar de encuentro y de enri-
quecimiento del conjunto de la 
Diócesis en Elche, al modo como 
en el curso pasado lo hicimos en 
la Feria Diocesana en el IFA. Pero 
no solo eso, nuestro objetivo es 
también que este Congreso Inter-
nacional se constituya en un buen 
escaparate de Elche hacia el mun-
do, para que otras culturas y tradi-
ciones puedan enriquecerse con 
el legado del Misteri. Trabajamos 
para ello en colaboración con la 
alcaldía de Elche.

En este Congreso Internacional 
Mariano no solo esperamos ofre-
cer conferencias mariológicas, 
sino también, mesas redondas, 
talleres, catequesis marianas, vi-
gilias de oración, conciertos mu-
sicales, encuentros diocesanos, 
etc. Para contextualizar todas es-
tas propuestas, no perdamos de 
vista que nuestro Congreso tiene 

un segundo título, ya que además 
de Congreso Mariano, es también 
Congreso «de Primer Anuncio». 
Por lo tanto, nuestro objetivo es 
descubrir en María la ventana que 
Dios ha abierto al mundo para di-
rigirnos el mensaje de la salvación. 
Baste comprobar lo que acontece 
en los santuarios marianos, los 
cuales se han convertido en un 
escenario de primer anuncio para 
los alejados de la fe, además de 

consolidación en la fe para los que 
ya son creyentes. Recientemente 
hemos peregrinado cerca de un 
millar de alicantinos a Lourdes, 
acompañando a los enfermos de 
nuestra Hospitalidad y, una vez 
más, lo hemos podido comprobar.
Por nuestra parte, hemos diseña-
do una fase previa de este Con-
greso Mariano, de la que quiero 
destacar una magnífica reflexión 
teológica pastoral, a modo de 

Año Jubilar y Congreso Internacional Mariano en Elche
Instrumentum Laboris, redactada 
por el director de nuestro Institu-
to de Ciencias Religiosas, D. Pedro 
Luis Vives Pérez, cuyo título es «La 
Asunción de María, anuncio y aco-
gida de esperanza», en la que se 
hacen diversas reflexiones sobre 
la oración de la Salve. 

Os invito a hacer una lectura pro-
funda de este documento de 
trabajo teológico-pastoral, en el 
que descubriremos que la Salve 
es un himno de esperanza cristia-
na y una oración que nos vincula 
con todos los devotos de María 
de toda la historia y de todas las 
culturas. Comprenderemos así 
la importancia de lo que el Papa 
Francisco denomina «el gusto es-
piritual de ser pueblo». 

Al hilo de la oración de la Salve 
vamos a describir, en primer lugar, 
las búsquedas y los anhelos de una 
humanidad desterrada (Semana 
del Pilar: «A ti suspiramos…»). En 
segundo lugar, gustaremos la mi-
rada de Dios, que envolvió conti-
nuamente a María, como canta en 
el Magníficat (Semana del Pilar: 
«Vuélvenos tus ojos…»). Y, en ter-
cer lugar, nos indicará qué cami-
nos transitar para ser una Iglesia 
que acompaña y educa para aco-
ger el Evangelio de la esperanza 
(Semana de la Candelaria: «Mués-
tranos a Jesús…»). 

Como toda madre, cada vez que 
María miraba a su Hijo pensa-
ba en el futuro. Por eso, Ella nos 
ayudará a disipar los temores del 
futuro próximo y nos infundirá la 
confianza y la esperanza que an-
helamos, que no es otra que la 
esperanza definitiva… No olvide-
mos cómo concluye la Salve: «Para 
que seamos dignos de alcanzar las 
promesas de Cristo nuestro Señor. 
Amén».

X José Ignacio Munilla Aguirre
Obispo de Orihuela-Alicante



Noticias Diocesanas4 4 de agosto - 7 de septiembre de 2024

»
Papa Francisco

Intenciones para el mes agosto

Intención del Papa Intención de la CEE
Por los líderes políticos: Oremos para que los líderes po-
líticos estén al servicio de su pueblo, trabajando por el 
desarrollo humano integral y el bien común, atendiendo 
a los que han perdido su empleo y dando prioridad a los
más pobres.

Por todos los cristianos, para que con su testimonio de vida 
y con su palabra anuncien el Evangelio de Jesucristo en las 
actividades de cada día, y también en el tiempo del ocio 
vacacional.Sa

nt
o 

pa
dr

e 
Fr

an
cis

co
Án

ge
lu

s. 
Pl

az
a d

e S
an

 Pe
dr

o .
 D

om
in

go
, 2

1 d
e j

ul
io

 d
e 2

02
4

Que la Virgen Santa nos ayude a 
«descansar en el Espíritu» 

¡Q
ueridos her-
manos y her-
manas, buen 
domingo!
El Evangelio 
de la liturgia 

de hoy (Mc 6,30-34) narra que los 
apóstoles, regresando de la mi-
sión, se reunieron con Jesús y le 
contaron todo lo que habían he-
cho; entonces Él les dijo: «Vengan 
ustedes solos a un lugar desierto, 
para descansar un poco» (v. 31). La 
gente entiende sus movimientos 
y, al desembarcar, Jesús vio una 
gran muchedumbre y se compa-
deció de ella, y estuvo enseñándo-
les largo rato (cfr v. 34).
Por tanto, por un lado, la invita-
ción a descansar y, por el otro, la 
compasión de Jesús por la muche-
dumbre. Es hermoso detenerse a 
reflexionar sobre la compasión de 
Jesús. Parecen dos cosas inconci-
liables, la invitación a descansar y 
la compasión, pero en cambio van 
juntas: descanso y compasión. Vea-
mos.
Jesús se preocupa por el cansan-
cio de los discípulos. Quizás está 
intuyendo un peligro que puede 
incumbir también en nuestra vida 
y nuestro apostolado, cuando por 
ejemplo el entusiasmo en el lle-
var adelante la misión, o el traba-
jo, así como el papel y las tareas 

que nos son confiadas nos hacen 
víctimas del activismo, y esta no 
es una cosa buena: tan preocu-
pados por las cosas que hacer y 
demasiado preocupados por los 
resultados. Y entonces ocurre que 
nos agitamos y perdemos de vis-
ta lo esencial, arriesgando acabar 
con nuestras energías y caer en el 
cansancio del cuerpo y del espíri-
tu. Es una advertencia importante 
para nuestra vida, para nuestra 
sociedad a menudo prisionera 
de la prisa, pero también para la 
Iglesia y para el servicio pastoral: 
hermanos y hermanas ¡estemos 
atentos a la dictadura del hacer! Y 
esto puede pasar por necesidad, 
también en las familias, cuando 
por ejemplo el papá para ganarse 
el pan está obligado a ausentarse 
por trabajo sacrificando el tiempo 
que pudiera dedicar a la familia. 
A menudo salen temprano por la 
mañana cuando los niños todavía 
duermen y regresan la noche tar-
de cuando están ya en la cama. 
Esta es una injusticia social. En 
las familias, papá y mamá debe-
rían tener tiempo para compartir 
con los hijos, para acrecentar este 
amor familiar y no caer en la dic-
tadura del hacer. Pensemos en lo 
que podemos hacer para ayudar a 
las personas que están obligadas 
a vivir así.

Al mismo tiempo, el descanso 
propuesto por Jesús no es una 
fuga del mundo, un retirarse en el 
bienestar personal; por el contra-
rio, frente a la gente confundida Él 
siente compasión. Y entonces del 
Evangelio aprendemos que estas 
dos realidades -descanso y compa-
sión- están ligadas: solo si apren-
demos a descansar podemos tener 
compasión. De hecho, es posible 
tener una mirada de compasión, 
que sabe reconocer las necesi-
dades del prójimo, solamente si 
nuestro corazón no está consuma-
do por el ansia del hacer, si sabe-
mos detenernos y, en el silencio 
de la adoración, recibir la Gracia 
de Dios.
Por tanto, hermanos y hermanas, 
podemos preguntarnos: ¿se dete-
nerme durante mis jornadas? ¿Se 
tomarme un momento para estar 
conmigo mismo y con el Señor, o 
estoy siempre sumido en la pri-
sa, sumido en la prisa, la prisa de 
las cosas por hacer? ¿Sabemos 
encontrar un poco de «desierto» 
interior en medio al ruido y a las 
actividades de cada día?
Que la Virgen Santa nos ayude a 
«descansar en el Espíritu» también 
en medio de todas las actividades 
cotidianas, y a ser disponibles y 
compasivos para con los otros.
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Radu Alexandru Bokor 
Párroco de Santa Cruz y San Roque de Alicante El día da del Señor

Domingo XVIII del Tiempo Ordinario (4 de agosto 2024)
Ex 16,2-4.12-15. Yo haré llover pan del cielo. Ef 4,17.20-24. Vestíos de la nueva condición humana, creada a imagen de Dios. Jn 6,24-35. El que 
viene a mí no pasará hambre, y el que cree en mí no pasará sed.
Hoy, la iglesia nos invita a reflexionar sobre el texto del Evangelio de Juan 6,24-35, donde Jesús nos revela que Él es el Pan de Vida, el verdadero alimento 
que sacia nuestra hambre espiritual. Las multitudes buscan a Jesús porque habían sido saciados con el pan físico, pero Él los llama a buscar el alimento 
que permanece para vida eterna. Nuestro mundo nos ofrece muchas cosas pasajeras que intentan llenar nuestro vacío interior, pero solo Cristo puede 
satisfacer nuestra verdadera necesidad. Nos desafía a trabajar no solo por el alimento perecedero, sino por el alimento que dura, el que nos da vida 
eterna. Renovemos, pues, nuestro compromiso de buscar a Jesús, el Pan de Vida, y permitamos que Su presencia nos transforme y nos dé la fuerza para 
vivir según Su voluntad.

Domingo XXI del Tiempo Ordinario (25 de agosto 2024)
Jos 24,1-2ª.15-17.18b. Nosotros serviremos al Señor. Ef 5,21-32. Es éste un gran misterio. Jn 6,60-69. ¿A quién vamos a acudir? Tú tienes pala-
bras de vida eterna.
El Evangelio de Juan 6,60-69 nos presenta un momento decisivo en el ministerio de Jesús. Después de enseñar sobre el Pan de Vida, muchos de sus dis-
cípulos encuentran sus palabras difíciles de aceptar y lo abandonan. Jesús, entonces, pregunta a los Doce: «¿También vosotros queréis marchar?» Pedro 
responde con una declaración de fe profunda: «Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna». Esta respuesta nos invita a reflexionar sobre 
nuestra propria fe y compromiso con Jesús. En momentos de duda y dificultad, somos llamados a renovar nuestra confianza en Él, recordando que sólo 
en Jesús encontramos la plenitud de la vida. Reafirmemos nuestra decisión de seguir a Cristo, incluso cuando su camino es desafiante. Que nuestra fe en 
Él nos fortalezca y nos guíe, sabiendo que Él es el único que tiene palabras de vida eterna y que nunca nos abandonará.

Domingo XIX del Tiempo Ordinario (11 de agosto 2024)
1R 19,4-8. Con la fuerza de aquel alimento, caminó hasta el monte de Dios. Ef 4,30. Vivid en el amor como Cristo. Jn 6,41-51. Yo soy el pan vivo 
que ha bajado del cielo.
«Yo soy el pan vivo que ha bajado del cielo» dice Jesús, en el pasaje del Evangelio de hoy. Los judíos murmuraban porque no comprendían cómo Jesús, 
conocido como el hijo del José, podría afirmar ser el pan del cielo. Sin embargo, Jesús nos revela un misterio profundo: Él es el verdadero alimento que 
da vida eterna. En un mundo lleno de preocupaciones y ansiedades, Jesús nos invita a acercarnos a Él, a alimentarnos de su presencia en la Eucaristía. Nos 
llama a confiar en su amor y creer que, al recibirlo, nuestras almas serán nutridas y fortalecidas. Que Jesús, el Pan de Vida, nos bendiga con su iluminación, 
y dejemos que su gracia nos transforme, llenándonos de paz y de esperanza para enfrentar las pruebas de cada día.

La Asunción de la Santísima Virgen María (15 de agosto 2024)
Ap 11, 19ª.12,1-6ª.10ab. Una mujer vestida del sol, y la luna bajo sus pies. 1Co 15,20-27. Primero Cristo, como primicia; después todos los que 
son de Cristo. Lc 1,39-56. El Poderoso ha hecho obras grandes en mí: enaltece a los humildes.
Celebramos con gran alegría la Asunción de la Virgen María, una fiesta que nos recuerda el destino glorioso que nos espera a todos los que seguimos a 
Cristo. María, nuestra Madre celestial, fue asunta al cielo en cuerpo y alma, un signo de la victoria definitiva sobre el pecado y la muerte. En el Evangelio 
de Lucas 1, 39-56, escuchamos el Magnificat, el canto de alabanza de María, ella se regocija en Dios, su Salvador, reconociendo las maravillas que Él ha 
hecho en su vida. María es modelo de fe y humildad, una mujer que confió plenamente en el pan de Dios. Mañana (16 de agosto) celebramos a San 
Roque, copatrón de Alicante. San Roque dedicó su vida a servir a los enfermos y necesitados, especialmente durante las epidemias. Su compasión y va-
lentía nos inspiran a vivir con generosidad y amor hacia nuestros hermanos, especialmente los más vulnerables. Pidamos a la Virgen que interceda por 
nosotros y a San Roque que nos conceda su espíritu de servicio y entrega. Que ambos nos guíen en nuestro comino hacia el cielo y nos ayuden a vivir 
una vida de fe, esperanza y amor.

Domingo XX del Tiempo Ordinario (18 de agosto 2024)
Pr 9,1-6. Comed de mi pan y bebed el vino que he mezclado. Ef 5,15-20. Daos cuenta de lo que el Señor quiere. Jn 6,51-58. Mi carne es verdadera 
comida, y mi sangre es verdadera bebida.
En este Domingo, el Evangelio de Juan 6, 51-58 nos presenta a Jesús como pan Vivo bajado del cielo. Jesús nos dice que su carne es verdadera comida 
y su sangre verdadera bebida. Esta declaración sorprende a sus oyentes, pero es una invitación a participar en la vida divina. La Eucaristía es el centro 
de nuestra fe, donde recibimos a Cristo mismo. Al alimentarnos de su cuerpo y sangre, entramos en una comunión íntima con Él, recibiendo la fuerza 
para vivir como verdaderos discípulos. Este sacramento nos transforma y nos une más profundamente con Dios y con la comunidad de creyentes de la 
parroquia. Que el Cristo vivo que está en la Eucaristía, nos llene de alegría y de fervor participativo. La Eucaristía tiene el poder de transformarnos y de 
fortalecer nuestra fe. Qué al recibir el Pan de Vida, seamos testigos vivientes del amor y la misericordia de Dios en el mundo. 

Domingo XXII del Tiempo Ordinario (1 de septiembre 2024)
Dt 4,1-2.6-8. No añadáis nada a lo que os mando…, así cumpliréis los perceptos del Señor. St 1,17-18.21b-22.27. Llevad a la práctica la palabra. 
Mc 71-8.14-15.21-23. Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres.
El texto evangélico de Marcos 7, 1-8,14-15,21-23 nos presenta una enseñanza crucial de Jesús sobre la pureza interior. Los fariseos y algunos escribas 
cuestionaban a Jesús por qué sus discípulos no siguen las tradiciones de los ancianos, como lavarse las manos antes de comer. Jesús les responde citan-
do al profeta Isaías: «este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí». Jesús nos llama a una auténtica conversión de corazón. No 
es suficiente cumplir con los ritos externos y tradiciones si nuestro interior está lleno de malas intenciones. Lo que realmente contamina al hombre, dice 
Jesús, no es lo que entra en él, sino lo que sale de su corazón: malas acciones, pensamientos impuros, envidias y maldad. Pidamos al Señor que purifique 
nuestros corazones, para que nuestras acciones reflejen verdaderamente nuestra fe y amor a dios. Que vivamos de acuerdo con su voluntad, buscando 
siempre la pureza interior y una relación auténtica con Él. Amén.
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L
Damián L. Abad Irles, Delegado Diocesano de Liturgia

a plegaria eucarística termina con un rito muy 
elocuente, significativo, incluso impactante 
cuando se realiza bien. Elevando el sacerdote 
la patena que contiene el Cuerpo del Señor, y 
el diácono elevando el cáliz, se canta solemne-
mente: «Por Cristo, con él y en él…», y todos a 
una cantan el «Amén».

La solemne doxología es un broche y sello de 
oro a toda la plegaria eucarística por el que se 
recapitula todo lo orado y rezado. Dábamos 

gracias por Cristo al Padre ya en el prefacio, al iniciarse la gran plega-
ria eucarística; dábamos gracias porque la creación, la redención y el 
don del Espíritu, nos fueron concedidos por Cristo y mediante Él. El 
mismo Señor glorificado, resucitado, vino a nosotros en las especies 
sacramentales, memorial de la redención y prenda de vida eterna, y 
ahora nuestra Ofrenda eucarística y nuestra oración suben al Padre 
glorificándolo, por Él, con Él, en Él, hasta Dios Padre en la unidad del 
Espíritu Santo.

Es la forma de vivir cristiana, el modo cristiano, porque señala la con-
figuración más íntima del amor en quien pertenece a Cristo. Nada 
hace por sí mismo ni para sí mismo, nada hace para ser visto por 
los hombres ni aplaudido por ellos: sólo obra por Cristo, para Cristo, 
movido por su Amor y en respuesta a su Amor.

Es el dinamismo de la vida cristiana, que parte 
siempre de la Gracia que precede; en este 
caso, de esa Gracia inmensa que es el 
encuentro con el Señor: 

Con Cristo: ¡siempre con Cris-
to! La existencia cristiana 
es fruto de un encuentro 
personal y único con Él, 
un acontecimiento de-
cisivo, y nada ni nadie 
nos puede separar de 
su Amor. Con Él, que 
siempre nos acompa-
ña; con Él, que siempre 
dirige nuestros pasos; 
con Él, que jamás nos 
niega su gracia. ¡Siem-
pre con Él!, rechazando 
cuanto nos aparte de Él; 
con Él, por medio de la 
divina liturgia y la oración 
constante con fervor y amor.

En Él, ¡en el Señor! Por eso, señala 
san Pablo, «todo lo que de palabra 
o de obra realicéis, sea todo en nombre 
de Jesús, dando gracias a Dios Padre por me-
dio de él» (Col 3,17).

La plegaria eucarística: «Por Cristo, con él y en él»
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Con Cristo: ¡siempre 
con Cristo! La exis-
tencia cristiana es 
fruto de un encuen-
tro personal y único 
con Él, un aconteci-
miento decisivo, y 
nada ni nadie nos 
puede separar de 
su Amor

“
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Cáritas

En agosto celebramos en la 
Diócesis de Chimbote dos 

efemérides especialmente 
significativas. El 9 de agosto 
conmemoramos el martirio 
del P. Miguel Tomaszeck y del 
P. Zbigniew Strzalkowski, jó-
venes franciscanos conven-
tuales, provenientes de Polo-
nia, quienes en 1991 fueron 
detenidos y ejecutados en 
Pariacoto por integrantes de 
Sendero Luminoso. 
Asimismo, el 25 de agosto 
recordamos el martirio del 
P. Sandro Dordi Negroni, sa-
cerdote italiano, de la dióce-
sis de Bérgamo, quien sirvió 
por 11 años como párroco 
en el distrito de Santa. Al re-
gresar de la misa en Vinzos, 
bloquearon la carretera y ahí 
mismo fue asesinado por los 
terroristas. 
En febrero del año 2015, los 
tres fueron reconocidos por 
la Iglesia como Mártires de 
la caridad y testigos de la 
esperanza. Es por ello que se 
celebró su beatificación en 
Chimbote el 5 de diciembre 
de ese mismo año, siendo 
los primeros mártires de la 
historia del Perú. 
¡Su sangre derramada se 
convierta en semilla de nue-
vas y abundantes vocacio-
nes sacerdotales al servicio 
del Pueblo de Dios que ca-
mina en Chimbote! 

Rincón 
misionero

«Chimbote, 
tierra de mártires»
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Cáritas
Jóvenes y personas sin hogar 
unen fuerzas en el II Campo de Trabajo de Cáritas

Los pasados días del 15 al 
19 de julio jóvenes y 

participantes del Área de Sin Ho-
gar de Cáritas Diocesana, venidos 
desde Elche y Alicante, se unieron 
en una iniciativa de voluntariado 
en verano que se desarrolló en el 
entorno de Biar, una población si-
tuada entre montañas, junto a la 
Sierra de Mariola.
Bajo el lema «Verano con Senti-
do», un grupo de 26 personas co-
laboraron en diversas actividades 
medioambientales y de conviven-
cia. Los asistentes pudieron invo-
lucrarse en experiencias centradas 
en el crecimiento personal, el tra-
bajo en equipo, la sensibilización 
sobre temas sociales y el desarro-

los participantes colaboraron en 
la creación de espacios habita-
bles para la fauna local, como por 
ejemplo los llamados «hoteles de 
insectos», tareas de limpieza del 
entorno natural, liberación de es-
pecies, y otros talleres y dinámicas 
que sirvieron para conectar con la 
naturaleza, y desarrollar una ma-
yor sensibilidad. Se alternó esta 
actividad con experiencias de gru-
po que fomentaron la convivencia 
y facilitaron los procesos de inte-
gración de todo el grupo.
La experiencia comenzaba todos 
los días con un espacio de ora-
ción, y se complementaba con 
otras actividades como concursos 
relacionados con el Cuidado de la 
Creación, asambleas de revisión y 
evaluación, y actividades lúdicas 
como juegos de mesa o piscina. El 
último día, ya en la población de 
Biar, todo el grupo se reunió en la 
Parroquia local para celebrar una 
Eucaristía de acción de gracias y 
despedida.
El Campo de Trabajo ofreció una 
oportunidad para trabajar en 
equipo y contribuir al medio am-
biente y también para reflexionar 
y crecer en un entorno natural in-
comparable, dejando huella en la 
vida y en la naturaleza

llo de acciones relacionadas con el 
Cuidado de la Creación, cuestión 
muy sensible para el Papa Francis-
co.
Junto a los jóvenes, participaron 
un grupo de Personas Sin Hogar a 
las que acompañamos diariamen-
te desde Cáritas en distintas loca-
lidades: Alicante, Elche, Orihuela y 
Elda. Todos juntos colaboraron en 
el cuidado y atención al medioam-
biente a través de numerosas acti-
vidades en el entorno del albergue 
que sirvió de sede para el Campo 
de Trabajo, pero también en el pa-
raje natural cercano de la Sierras 
del Maigmó al que se desplazaron 
durante la experiencia.
Durante los días de desarrollo, 
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Reportaje

Entrevistamos a los nuevos diáconos:

Tres nuevos diáconos para la Diócesis

El pasado sábado 27 de 
julio, tenía lugar una 
emocionante Euca-
ristía en la Concate-

dral de San Nicolás de Alicante, en 
la que el Obispo de Orihuela-Ali-
cante, D. José Ignacio Munilla, 
confería el Orden del Diaconado 

a Manuel Saval, Ricardo Díez y 
Fernando Galvañ. La Eucaristía 
fue concelebrada por 62 sacerdo-
tes, 6 diáconos y se contó con la 
presencia del Obispo emérito de 
Canarias, D. Francisco Cases. No 
faltó tampoco la presencia muy 
querida del Seminario Diocesano 
de Orihuela-Alicante, junto a sus 
formadores.
En su homilía, nuestro obispo hizo 
alusión al servicio diaconal que es 
a partir de ahora la tarea principal 
de estos diáconos hacia el pueblo 
cristiano, subrayando la importan-
cia de mantener un equilibrio en-
tre las tres grandes dimensiones 
del ministerio pastoral: la predica-
ción, el ejercicio de la caridad y la 
liturgia. También resaltó la impor-
tancia de ser auténticos, fruto de 
estar enamorados de Cristo. Por 

último, subrayó que para ser «sal 
y luz» lo primero que atrae «no es 
tanto el mensaje que dirigimos, 
que obviamente es importan-
te, sino el entorno que se respira 
cuando dirigimos el mensaje». 
En el rito de la ordenación, los ele-
gidos realizaron las promesas y la 
postración en el suelo como sig-
no de súplica humilde durante el 
canto de las letanías de los santos. 
Después, ya vestidos con la estola 
cruzada y la dalmática, prosiguie-
ron la celebración ejerciendo su 
función como diáconos. Personas 
venidas de San Juan de Alicante, 
Alicante, Aspe, Novelda, Callosa 
d’en Sarrià, Torrevieja, etc. estuvie-
ron presentes en este comienzo 
de una nueva etapa de servicio y 
entrega a los hermanos por parte 
de estos tres nuevos diáconos.

Fernando Galvañ López
· Edad: 33 años · Lugar de Nacimiento: Aspe · Edad 
de entrada en el seminario: 25 años · Destino como 
diácono: Parroquia Inmaculada Concepción Torre-
vieja

¿Qué te empujó a entrar en el seminario?
Es una pregunta que tiene un momento de em-
puje, que fue en el Santuario de la Virgen de Fá-
tima, donde con 23 años, y con un corazón más 
dispuesto a buscar la voluntad de Dios, me lan-
cé a decirle en mi corazón «y si me llama Dios 
a ser sacerdote, le diré que sí». Pero realmente 
esta llamada inicial venía desde los 20 años, en 
el que empecé a acercarme a Jesús y a la Igle-
sia a través del sufrimiento, al descubrir que por 
mí mismo no conseguía salir de ese estado de 
oscuridad... así fui cayendo de mi soberbia y mi
orgullo, de mi autosuficiencia.
Alrededor de los 19 años entré en una etapa de 
crisis existencial, en la que me sentía vacío, me 
sentía una persona incapaz de amar, sin saber 
por qué estaba en este mundo; me sentía enga-
ñado por el materialismo de nuestra época, de-
terminado por nuestra personalidad, biología, 
cerebro, etc. sin saber que era hijo de Dios, que 
Dios me había pensado desde la eternidad, que 
Él es mi Creador, y que Él me amaba y me quería 
hacer un hombre nuevo… así, poco a poco, Dios 
fue atrayéndome hacia Él y me fue abriendo el 
«apetito» y el deseo de Él.

Tras esta «conversión inicial», ya que me he 
dado cuenta que la conversión es cosa de cada 
día, me fui enamorando y apasionando por Je-
sucristo. Fui conociendo más a la Iglesia, y se 
fueron cayendo los prejuicios que tenía hacia 
ella. Conocí a un sacerdote que me ayudó mu-
cho, y al ir conociendo más sacerdotes, al ver su 
vida y el bien que hacen, se fue despertando en 
mí esa llamada.
En conclusión, me empujó conocer la figura de 
Jesús como Alguien realmente vivo y presen-
te en su Iglesia, como una Persona que me ve, 
que me quiere, que está a mi lado, y que me fue 
conquistando al leer su vida en los evangelios y 
en la vida de los santos -concretamente a mí me 
ayudó San Pío de Pietrelcina-.

¿Qué esperas de estos meses como diácono?
Estoy experimentando que es un gran paso en 
este camino hacia la ordenación sacerdotal. Co-
mienzas a sentirte «pastor», empiezas a estar 
más cerca de la Eucaristía y del pueblo de Dios al 
que hemos sido llamados a servir con humildad 
y misericordia -como Dios la tiene conmigo-.
Al celebrar sacramentos como el bautismo, te 
das cuenta de la grandeza de esta llamada de 
Jesús, que es inmerecida. Por tanto, espero se-
guir creciendo en el amor a Jesús y a su Pueblo, 
al que quiero servir y entregarme con mucha 
humildad, pero pidiéndole a Jesús que me haga 
arder en su Amor para contagiar su paz, alegría, 

amor y mensaje de Buena Nueva sobre de dón-
de venimos y hacia dónde vamos.

¿Cuáles crees que deben ser las cualidades de un 
buen sacerdote?
Un sacerdote, en primer lugar, tiene que ser un 
hombre de oración, que trata cara a cara con 
Dios, que conoce en profundidad los misterios 
del corazón de Jesucristo -que es quien nos re-
vela a Dios-, y, por supuesto, cuidar y vivir la Eu-
caristía como el centro de su existencia.
Ahora bien, en segundo lugar, y no menos im-
portante, somos llamados a ser contemplativos 
en la acción, en el mundo secular. Somos hom-
bres de carne y hueso que viven y comparten 
su vida entera con sus hermanos y hermanas. 
Por tanto, vivir apasionadamente el trato con las 
personas, disfrutar de estar con la gente y com-
partir sus alegrías, penas, y todo aquello que no 
vaya contra Dios. Un sacerdote tiene que tener 
la cualidad de desear que el mundo conozca 
a Jesucristo, vivir para la misión de anunciar el 
Evangelio. 
Para poder dar a conocer a Jesús vivo y presente 
en su Iglesia, se necesitan muchas virtudes hu-
manas: paciencia, mansedumbre, cariño, dulzu-
ra, sonrisas, buenas palabras, coherencia, crea-
tividad, y mucho amor a Jesús y a la gente. No 
menos importante es saberse un hombre débil, 
pecador, frágil, que necesita poner los medios 
que Jesucristo nos ha dejado para ser fieles y 
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Ricardo Diez de Ulzurrun López
· Edad: 60 años. · Lugar de Nacimiento: 
Madrid, pero soy residente en la Diócesis 
de Orihuela-Alicante desde 2007. · Edad 
de entrada en el seminario: con 53 años. · 
Destino como diácono: Como Adscrito a la 
Parroquia de San Martín Obispo de Callo-
sa de Segura

¿Qué te empujó a entrar en el seminario?
En mi oración notaba una moción cons-
tante, una inquietud por consagrar mi 
vida, que no lograba quitarme del co-

coherentes a nuestra misión y a lo que 
somos. 

¿Quién es para ti Jesucristo?
Para mí es el Hijo de Dios. Esto significa 
que el Dios Creador se ha querido reve-
lar a través de una pedagogía histórica 
hasta llegar al momento clave de la his-
toria: la encarnación del Hijo de Dios en 
la Virgen María. La segunda Persona de 
la Trinidad, Jesucristo, quiso hablar y to-
carnos a través de carne humana, y ya 
no a través de profetas. Él es el camino, 
la verdad, y la vida. Todos somos ama-
dos por Jesús, que fue a la cruz, murió 
y resucitó para manifestar el Amor de 
Dios, el perdón de Dios, y su poder para 
vencer la misma muerte.
Jesús es mi salvación, el sentido de mi 
vida, el por qué vivo, y al cual veré cara a 
cara después de la muerte, al que besaré 
sus llagas y con el que quiero estar.
 
¿Cómo valoras esta experiencia vital? ¿La 
recomendarías a otros niños y jóvenes 
que se estén planteando la opción del sa-
cerdocio?
La valoración que hago es «gracias Jesús 
por haberte fijado en mí, tú sabes que 
hay otros muchos mejores y más capa-
ces que yo… no sé por qué te has fijado 
en mí, pero confío en ti».
Doy gracias a Dios por la historia de sal-
vación que está haciendo en mi vida y 
en la de mi familia. Mi hermano peque-
ño comienza este año el propedéutico 
en el Seminario, y también quiero dar 
gracias a Dios por lo que está haciendo 
en su corazón, que Jesús lo enamore y 
le conceda ser valiente para decirle sí 
a Jesús si esa es la vocación que Él ha 
pensado para mi hermano. Le doy gra-
cias a Dios por mis tres hermanos y por 
mis padres, y que Dios les conceda ser 
santos.
A los niños y jóvenes les quiero decir que 
no cierren el corazón a Jesús, y que sean 
generosos para decirle sí. Que quieran 
descubrir la voluntad de Dios en sus 
vidas, cuál es la misión que Dios pensó 
para ellos… que ser sacerdote es lo más 
grande que puede hacer un hombre en 
la tierra: celebrar la Eucaristía y perdonar 
pecados. Que el Seminario es el lugar 
para pensar si es esa o no tu vocación, y 
que no tengan miedo, que sean valientes.

Manuel Saval Badía
· Edad: 57 años · Edad de entrada en el seminario: 
con 53 años · Destino como diácono: Monóvar

¿Qué te empujó a entrar en el seminario?
Sentirme llamado por Dios a entregar mi vida 
por los demás. Dedicar mi tiempo a la oración 
y a la caridad.

¿Qué esperas de estos meses como diácono?
Como regla general no me planteo nada. Como 
en estos casos, voy donde me envían e intento 
ser un buen colaborador del párroco, de la Dió-
cesis, de los feligreses, de todos. 
Si tuviera que afinar en otras cosas, espero 
aprender un poco más como funciona una pa-
rroquia. Y en este caso, como diácono, aprender 
a celebrar los sacramentos, con verdadera devo-
ción.

¿Cuáles crees que deben ser las cualidades de un 
buen sacerdote?
En primer lugar, creo que debe tener el tiempo 
para la oración, a ser posible la de la mañana, 
pero con tranquilidad, con paz. Como ejemplo 
práctico, huir de la atención constante al telé-
fono móvil. Luego, la atención a los feligreses y 
a los alejados (como dice el papa Francisco). La 
atención a los más necesitados: la caridad. 
Pienso que un buen sacerdote, si dedica un 
tiempo real a estar con el Señor, eso mismo le 
hace salir hacia los demás.

¿Quién es para ti Jesucristo?
Pregunta fácil y difícil al mismo tiempo. Es todo 
para mí. Esta es la parte fácil, luego viene la di-
fícil, detallar lo que significa todo. Me es muy 
complicado hacerlo por escrito, es tan grande 
que no hay palabras que lo puedan describir. 
Me ocurre como los primeros cristianos, que 
usaban la alegoría para poder hablar de Jesu-
cristo, las palabras no llegan a expresarlo. «El 
Hijo de Dios, que se hace hombre para salvar-
me y salvar al mundo». Pero esta frase va mucho 
más allá que estas palabras. Por ejemplo, decir 
que es «Dios hecho hombre», desborda toda mi 
capacidad de comprender, solo me queda ado-
rar y aceptar la verdad de las palabras. Aquí me 
podría extender muchísimo, pues no es lo que 
se dice es la profundidad de lo que se está di-
ciendo. 

¿Cómo valoras esta experiencia vital? ¿La reco-
mendarías a otros niños y jóvenes que se estén 
planteando la opción del sacerdocio?
Mi experiencia de haber conocido, como he 
dicho en la pregunta anterior, «conocido, te-
ner experiencia de Dios» es lo más grande que 
me ha pasado. Luego vienen los altibajos, pero 
siempre recuerdas los altos. No puede pasar 
nada mejor en esta vida, y confío que en la otra. 
Aquella persona que ha tenido experiencia de 
Dios y cree que le llama el Señor, al sacerdocio 
(o vida consagrada), que no lo dude, que bus-
que a una persona de confianza, conocedora de 
la materia para tratar el tema y que la ayude a 
discernir. Y si hay indicios de vocación, que se 
trate con tacto con la familia. Y que tenga rela-
ción con gente que también esté en búsqueda 
de su vocación.

razón, y que me pedía que me implicase más porque 
nada llenaba mi vida por completo. Entonces nació 
la inquietud de responder a esa llamada pero no sa-
bía muy bien que quería el Señor de mí. Al principio, 
por mi edad pensé que podía ser al Diaconado Per-
manente, pero después de un año de discernimiento 
acompañado en la dirección espiritual de un sacerdo-
te y mucha oración delante del Sagrario, descubrí que 
realmente lo que me podía estar pidiendo el Señor era 
la dedicación plena a su servicio mediante el sacerdo-
cio. Entonces entré al Seminario para descubrir si era 
realmente a eso a lo que el Señor me llamaba.

¿Qué esperas de estos meses como diácono?
Espero poder entregar mi vida al Señor estando al ser-
vicio de su Iglesia, de su viña, sirviendo con humildad 
y amor, en la predicación de la Palabra y en el servi-
cio al Altar, estando presente para el que lo necesite. 
Espero poder llevar el amor y la misericordia de Dios 
visitando a los enfermos, ayudando a los pobres, con-
solando a los afligidos. Espero seguir creciendo en mi 
vocación sacerdotal, intentando cada día ir asumien-
do los valores de Cristo Buen Pastor, especialmente el 
del servicio en esta etapa como diácono. Pido a Dios, 
que mi vida sea un reflejo de su amor y un testimonio 
viviente de su presencia entre nosotros.

¿Cuáles crees que deben ser las cualidades de un buen 
sacerdote?
Creo que debe ser una persona de oración, para poder 
tener intimidad con Cristo, y así poder darlo después a 
los demás en la celebración de los sacramentos y en el 
acompañamiento. Debe ser una persona acogedora, 
paciente, afable, bondadosa, misericordiosa, humilde, 
comprensiva,… que su testimonio de fe, no sólo de 
palabra sino también con su comportarse, sea alegre 
y creíble.

¿Quién es para ti Jesucristo?
Jesucristo es Dios que me ha creado, me ha amado 
entregándose por mí en la cruz, y me ha llamado a 
seguirle en el camino del sacerdocio. Es el Buen Pas-
tor, que está siempre dispuesto a darlo todo por mí, 
a pesar de mis imperfecciones, mis debilidades y mis 
traiciones. No puedo entender mi vida sin Él, sin Él no 
sería nada.
 
¿Cómo valoras esta experiencia vital? ¿La recomendarías 
a otros niños y jóvenes que se estén planteando la op-
ción del sacerdocio?
Desde su llamamiento inicial hasta hoy, he sentido la 
presencia del Señor constante que ha sido mi refugio 
y mi fortaleza. Él es quien me ha dado la fuerza y el 
coraje para seguir adelante, incluso en los momentos 
de duda y dificultad, de tristeza y angustia, a pesar de 
todas las duras pruebas que han ido apareciendo en 
mi camino en estos años. ¡Gracias, Señor, por haber-
me llamado a tu servicio! Gracias por haberme elegido 
para ser un siervo en tu viña, a pesar de mis imper-
fecciones y debilidades. Yo le diría a los jóvenes que si 
surge en ellos la pregunta de si el Señor les llama para 
ser sacerdotes, que no desoigan la llamada, sino que 
de verdad se pongan en presencia del Señor en la ora-
ción e intenten descubrir qué es lo que quiere de ellos. 
Que busquen un sacerdote que les pueda ayudar a 
discernir mediante dirección espiritual. Y si sigue es-
tando presente la llamada en sus corazones, que sean 
valientes y den el paso de entrar al Seminario para 
descubrir si efectivamente han sido llamados. El mejor 
lugar para discernir esa pregunta es el Seminario.
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Dossier 1

Avanzando en el tiem-
po de verano no hemos 
aparcado las actividades 
pastorales. Además de 

campamentos diocesanos y de 
distintas parroquias e institucio-
nes de Vida Consagrada, hemos 
vivido una bonita y enriquecedo-
ra experiencia en Lourdes con la 
Hospitalidad diocesana y el gru-
po nutrido de jóvenes que se ha 
unido a la peregrinación. También 
esperamos con ilusión la Semana 
del Anuncio Joven: A.J. WEEK, del 
5 al 9 de agosto en parroquias de 
nuestras playas, para atender pas-
toralmente a todos los que vera-
nean en nuestra costa. Sin duda 
será un momento de gracia y efu-
sión del Espíritu Santo. Y para fina-
lizar con las actividades de verano, 
el campamento diocesano de fa-
milias en Benejama. 
Ahora ya, de cara al próximo curso 
y en el marco del segundo año del 
primer bienio de nuestro Proyec-
to Diocesano de Evangelización, 
seguiremos con el primer anun-
cio y nos centraremos también en 
«la acogida». Así mismo, dentro 
de nuestro proyecto, integramos 
tres efemérides que son muy sig-
nificativas en la vida de la Iglesia: 
el 75 aniversario de la proclama-
ción del Dogma de la Asunción 
de la Santísima Virgen María, el 
1700 aniversario de la fe de Nicea, 
que profesamos en nuestro Credo 
cada domingo y el Jubileo de la 
Esperanza proclamado en Roma 
para el año 2025. Estos tres acon-
tecimientos quieren acompañar 
a la Iglesia para promover la san-
tidad de todos los bautizados y 
atraer a los alejados. Así pues, el 
próximo año 2025 la Diócesis, in-
tegrando todo dentro del Proyec-
to Diocesano de Evangelización, 
ha programado un Congreso In-
ternacional Mariano y de Primer 
Anuncio, con sede en la ciudad de 
Elche y en el entorno de la Basíli-
ca de Santa María y del «Misteri», 
Auto Sacramental que se viene 
representando siglos antes de la 

Congreso Internacional Mariano y de Primer Anuncio
María nos acompaña en el «primer anuncio»

proclamación del Dogma de la 
Asunción.
Nuestra Diócesis ha puesto mu-
chas esperanzas en este Congre-
so y para ello se ha creado una 
Comisión Teológica formada por 
los siguientes sacerdotes, que han 
trabajado la fase previa, junto con 
los secretariados diocesanos, para 
hacer partícipes a las cinco priori-
dades diocesanas en el mismo:
• D. Pedro Luis Vives Pérez

focadas a las cinco prioridades de 
la Diócesis:
• Educación
• Familia
• Jóvenes
• Vocación
• Mayores
El Documento Marco tiene su fun-
damentación teológica en tres 
documentos: la Bula del Jubileo 
del año 2025, la proclamación del 
Dogma de la Asunción en el Con-
cilio de Nicea y ambos insertados 
en el trabajo del primer bienio del 
Plan Diocesano de Evangeliza-
ción. El hilo conductor es la ora-
ción mariana de «la Salve».
Durante la fase previa al Congreso 
se han elegido tres fiestas maria-
nas:
1. La Virgen del Pilar
2. La Inmaculada Concepción
3. La Candelaria
En cada uno de estos tres momen-
tos nos centraremos en una peti-
ción de la «Salve»:
1. «A ti suspiramos»
2. «Vuelve tus ojos»
3. «Muéstranos a Jesús»
Para cada uno de estos momentos 
se han preparado unas catequesis 
orientadas a las cinco prioridades 
diocesanas, para vivir el Congre-
so con mayor fruto. Además, se 
ofrecerá desde la delegación de 
liturgia de la Diócesis vigilias de 
oración para cada una de estas 
fiestas. El Congreso será, sin duda, 
la acción central del trabajo pas-
toral del curso 2024-2025, don-
de queremos reunir a todos los 
diocesanos a los pies de María y, 
como conclusión, poder terminar 
con la consagración de la Diócesis 
al Inmaculado Corazón de María. 
Que María nos ayude y acompa-
ñe en nuestro caminar cotidiano, 
para que podamos acompañar 
bien a todas las personas de nues-
tra Iglesia diocesana, de manera 
que la proclamación del kerigma 
en el primer anuncio ayude a to-
dos a encontrarse con Cristo. 

Vicaría de Evangelización

• D. Domingo García Guillén
• D. Aurelio Ferrándiz García
• D. Enmanuel Sánchez Alarcón
• D. Miguel Ángel Cerezo Saura
• D. Bienvenido Fdo. Moreno 

Sevilla
Se está trabajando con mucha 
ilusión en la preparación del Con-
greso que esperamos dé mucho 
fruto. Ya se ha elaborado el Docu-
mento Marco a partir del cual se 
han preparado las catequesis en-
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dossier 2
Alianza Familia Empresa

El 17 de noviembre de 2023 D. 
José Ignacio Munilla, Obispo 

de Orihuela Alicante, fue invitado, 
por la Cámara de Comercio de Ali-
cante, a impartir una conferencia 
dentro del ciclo: «Conferencias Cir-
culares» que se organizan para los 
empresarios de la provincia.

En el transcurso de la misma, D. 
José Ignacio realizó un análisis 
de la situación de la familia en Es-
paña y su impacto en diferentes 
áreas, entre ellas en la empresa y 
en la productividad laboral. Si los 
trabajadores tienen conflictos en 
su familia, repercute en el ámbito 
laboral. Lanzó una propuesta a los 
empresarios asistentes para que 
se comprometieran a potenciar la 
familia. 

Asimismo, les invitó a establecer 
un convenio de colaboración con 
la Fundación Familia y Educación 
y que pudieran ofrecer a los traba-
jadores de sus empresas los servi-
cios de los COF (Centros de Orien-
tación Familiar). 

Los COF son un recurso que ofre-
ce la Iglesia para la atención a la 

ALIANZA FAMILIA EMPRESA es un instrumento para fortalecer 
la figura de la FAMILIA y reforzar la SINERGIA de la misma con la 
EMPRESA. 

Pone a disposición de las empresas, los servicios de Centros de 
Orientación Familiar (COF) y de la formación del Instituto de Fami-
lia y Educación (IFE), e implementa un seguimiento. 

POR QUÉ Y PARA QUÉ

1. Las personas necesitan un trabajo que los dignifique, los 
tenga en cuenta, los valore, les ayude a crecer y les permita 

conciliarse con la familia.

2. Necesitamos de un trabajo para atender nuestra familia.

3. El trabajo ha de posibilitar la construcción de la familia y su 
mantenimiento.

4. Cuando las personas tienen un equilibrio entre su vida fa-
miliar y laboral son más felices, presentan mejor salud física 

y emocional.

5. Cuando la familia sufre, el trabajador sufre, cuando hay 
conflicto continuado acaba afectando a las personas y 

perturba gravemente a su capacidad laboral.

6. Los trabajadores que perciben que su empresa se ocupa de 
su bienestar tienen a fidelizar a la empresa y son más pro-

ductivos.

7. Las empresas invierten parte de sus recursos en la forma-
ción de los trabajadores y han de optimizar dicha formación 

buscando la estabilidad de éstos.

La «ALIANZA FAMILIA EMPRESA» son aquellas empresas que 
participan de estos principios por lo que:

· Apoyan la maternidad de sus trabajadores y la crianza de los hijos.
· Apoyan el equilibrio entre la atención a las necesidades propias 
de la familia (atención a mayores, niños o enfermos) y la producti-
vidad laboral, buscando medios de compatibilidad y conciliando 
horarios.
· Adoptan medidas y fórmulas para que los trabajadores puedan 
atender las necesidades familiares,

Hoy, potenciar, promover y apoyar la familia es una necesidad 
social de primer orden.

familia en todas sus dimensiones 
y a lo largo de todo su ciclo vital. 
Es un servicio especializado mul-
tidisciplinar que desde una antro-
pología cristina apoya y ayuda a la 
familia y a todos sus miembros.

Fruto de esa invitación y de la pos-
terior que se produjo en la Feria 
Diocesana LUX MUNDI, celebrada 
en enero del 2024 en el IFA (Ins-
tituto Ferial Alicantino), algunas 
empresas han querido adherirse a 
esta iniciativa de la «Alianza Fami-
lia y Empresa».

A continuación mencionamos las 
empresas que ya han firmado el 
convenio de colaboración:
- El Plantío Golf
- Grupo Antón Comunicación
- La Marquesa, Club de Golf
- Fundación ADIEM

Otras empresas lo harán en los 
próximos meses. 

En los sucesivos NODIS iremos ha-
ciendo pequeños reportajes que 
den a conocer los distintos con-
venios y las acciones de difusión 
previstas.
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Crónicas

Testimonios de los Centros de 
Orientación Familiar (COF)

La mejor manera de saber que puede hacer por ti y por tu familia el COF 
nos lo muestran los testimonios de personas que han utilizado sus servicios

Aquí, de manera totalmente anónima, compartimos lo que ellos nos han 
querido comunicar, con el deseo de que sirva a otras familias

“

TELÉFONO:  673 530 022

Testimonio de familia: (Parte 1)
Antes de que acabe el año quiero dar gracias a Dios por todo lo bueno y santo 
que me/nos regaló en este 2023... Porque nos regaló percatarnos de nuestras 
heridas y de la mano de Dios a través del COF, experimentar que para Él nada 
hay imposible y que sólo el Amor lo puede todo, poder descubrir Proyecto Amor 
Conyugal, vivir su retiro y seguir caminando juntos a través de sus catequesis 
y la oración conyugal, primero con la comunidad del Socorro de Aspe, que con 
tanto cariño nos acogió, y más tarde con la de San Martín de Callosa, donde 
nos ha regalado unos maravillosos hermanos en el Señor... Gracias por el re-
galo de la consagración como familia durante este año al Sagrado Corazón de 
Jesús y al Inmaculado Corazón de María, por el hermoso campamento de fa-
milias este verano y por regalarnos una nueva familia en la fe, la familia Tabor... 

El pasado domingo, 7 de julio, tuvo lugar la 
apertura del Año Jubilar del Santísimo Cris-

to de la Sangre del Monte Calvario de Petrer, 
concedido por el Santo Padre Francisco con 
motivo del 350º aniversario de la entronización 
de la primitiva imagen del Cristo en su ermita. 
Arropado por la devoción y el fervor de cientos 
de petrerenses y devotos de otros lugares, la 
imagen del Santísimo Cristo de la Sangre fue lle-
vada en procesión hasta su ermita del Calvario, 
donde se llevó a cabo el rito solemne de aper-
tura de la Puerta Santa y la misa solemne de in-
auguración del Año Jubilar, ceremonias ambas 
presididas por nuestro obispo D. José Ignacio 
Munilla, quien en su predicación nos animó a 
mantener firme nuestra fe en la Preciosísima 
Sangre de Cristo, que nos manifiesta el amor in-

Apertura del Año Jubilar de Petrer

finito de Dios Padre.
El Año Jubilar del Cristo de la Sangre se exten-
derá del 7 de julio de 2024 al 6 de julio de 2025, 
pudiendo lucrar la gracia de la indulgencia ple-
naria todos aquellos fieles que devotamente vi-
siten la ermita del Calvario de Petrer, y cumplan 
las demás condiciones acostumbradas (confe-
sión sacramental y comunión eucarística, y ora-
ción por las intenciones y la persona del Papa). 
La Mayordomía del Santísimo Cristo de la San-
gre del Monte Calvario está preparando todo un 
año de celebraciones y actos jubilares, así como 
la acogida de todos aquellos grupos que deseen 
peregrinar hasta la ermita y celebrar allí la misa 
jubilar. Toda la información en:

www.elcristopetrer.es
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Seminario Diocesano

Nuestro Seminario Diocesano 
ha iniciado recientemente 
una experiencia misionera. 

Seis jóvenes y el propio rector, D. 
Eloy Martin han podido vivir 3 se-
manas conociendo la realidad de 
un país muy alejado, Perú.
La expedición alicantina aterriza-
ba en Chimbote en plenas fiestas 
patronales de San Pedrito, así, pu-
dieron conocer nada más llegar, 
las tradiciones del lugar y sus gen-
tes. Allí eran recibidos y atendidos 
por los sacerdotes alicantinos Jau-
me Benaloy y Fernando Asín que 
desarrollan su labor misionera en 
el país peruano desde hace más 
de dos décadas
A lo largo de su estancia estuvieron 
alojados en el centro de ejercicios 
espirituales “La Casa de la Iglesia” 
y apoyaron a Jaume y Fernando 
en su labor diaria ayudando, in-
cluso, a pintar la parroquia Santo 
Toribio, de Jaume, o contando sus 
experiencias en la parroquia María 
de Nazaret, de Fernando, ubicada 
en los asentamientos humanos de 
nuevo Chimbote.     
También visitaron a las Carmelitas 
en Lima y en Chimbote y el Hogar 
de la Paz de las Misioneras de la 

En Perú, 
nuestro Seminario Diocesano

Caridad donde conocieron a Lucía, 
una hermana de Elche. También a 
otras misioneras españolas como 
Yolanda, mercedaria que colabora 
con Fernando en la comunidad.
Otra española muy conocida por 
todos nosotros es Juanita, una 
ilicitana que desarrolla su labor 
misionera desde hace más de 30 
años en el asilo san José de Casma. 
Allí, los seminaristas, asistieron a 
los ancianos durante 2 días.
Este hermanamiento de nuestra 
Diócesis con Perú ha sido muy 
fructífero, una alianza de más de 
40 años que ha permitido a mu-
chos sacerdotes alicantinos vivir 
una experiencia misionera. De 
hecho, uno de estos seis semina-
ristas, Andrés, se quedará en Perú 
durante un año para vivir una 
experiencia pastoral. El resto de 
compañeros regresaban a Espa-
ña con el rector, encantados por 
haber experimentado en primera 
persona la labor de las misiones.
El Seminario espera poder repetir 
este viaje en próximos cursos para 
seguir haciendo iglesia diocesana 
y para cumplir con el plan formati-
vo del seminario que incluye este 
tipo de experiencias.
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· HORARIO
Para los días 5, 6 y 7 de agosto
Día 5: Parroquia Ntra. Sra. de la Asunción de Santa Pola.
Día 6: Parroquia San Jaime de Benidorm.
Día 7: Parroquia San Pedro de San Juan Playa.
17:30h Formación de D. José Ignacio Munilla (cada día sobre un tema)
19:00h Formación para todos los misioneros que van a participar en el 
Kairós
20:00h Eucaristía
21:00h Kairós (exposición del Santísimo, música en directo y misioneros 
que saldrá a la calle a invitar a la gente a entrar a rezar)
23:00h Fin del Kairós

Para el 8 de agosto: Campoamor 
(Parroquia Ntra. Sra. del Carmen, Dehesa de Campoamor)
18:30h Formación de D. José Ignacio Munilla (cada día sobre un tema)
20:00h Eucaristía
21:00h Hora Santa presidida por nuestro Obispo
22:00h Fin

Para el 9 de agosto (Torrevieja)
(Parroquia de la Inmaculada y teatro municipal, de Torrevieja)
17:00h Primera sesión del MUSICAL Carlo Acutis en el teatro municipal 
de Torrevieja.
20:00h Eucaristía en la parroquia de la Inmaculada.
21:00h Segunda sesión del MUSICAL Carlo Acutis en el teatro municipal 
de Torrevieja, con tertulia final con nuestro Obispo.

· TEMAS DE FORMACIÓN 
Impartidos por D. José Ignacio Munilla
DÍA 5 El encuentro personal con Cristo - Inicio del discipulado
DÍA 6 Los llamó a estar con Él 
DÍA 7 Les invitó a salir en su nombre 
DÍA 8 Hemos echado las redes y no hemos pescado nada - El cansancio 
del evangelizador 
DÍA 9 La primicia del Espíritu 

TU TAMBIEN PUEDES SER PROTAGONISTA DE ESTE EVENTO... ¡SOLO 
TIENES QUE VENIR!

CONTACTO: pastoraljovenoa@gmail.com

· INSCRIPCIONES E INFORMACIÓN:
https://sites.google.com/view/ajweek?usp=sharing

AJ Week, semana del anuncio joven
Acción de primer anuncio para todos aquellos que veranean en nuestras costas de Alicante

Ofrecemos un primer anuncio del amor de Dios a todos aquellos que no lo conocen

Musical EL ORIGINAL DE CARLO ACUTIS 9 de agosto en el Teatro 
Municipal de Torrevieja. Si no quieres quedarte sin entrada para el 
musical. Cómprala ya aquí:

https://culturatorrevieja.com/evento/original-el-
paso-de-carlo-1700h/

Noticias Diocesanas14
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Alicante: 89.6 fm 
882 om

Alicante: 101.0 fm · Elche: 91.5 fm
Benidorm: 101.0 fm · Villena: 104.0 fm

Dr. Mariano Cecilia Espinosa

* El Espejo:* El Espejo: viernes, 13:30 h. Toda la actualidad diocesana  
     con Luis Fenoll, Sarah de la Torre y Manuel Bernabé.

* Cáritas Diocesana:* Cáritas Diocesana:  domingos, 09:45 h. 
(Con Mª Ángeles Amorós y Rafael Pacheco)

* La actualidad de nuestra Diócesis en el programa 
«Revista Diocesana» los sábados a partir de las 13:30h.

Reconstrucción después del diluvio 
(Palacio Episcopal de Orihuela)

Una 
de las obras más relevantes de la colección del 
Museo Diocesano de Arte Sacro de Orihuela es 
esta pintura del pintor murciano Pedro Orrente, 
uno de los artistas más relevantes del Barroco 
en España, conocido como el «Bassano espa-
ñol». El lienzo sigue las fórmulas estilísticas es-
tablecidas por la afamada familia de artistas del 
Véneto, significativamente, en lo que refiere a 
aquellas temáticas veterotestamentarias tra-
tadas como escenas de género, caracterizadas 
por el paisaje, la aparición de un gran número 
de personajes, la profusión de animales y obje-
tos cotidianos, que se sitúan en un primer plano, 
en un meditado estudio naturalista, que pone 
de manifiesto su condición como figura clave en 
la difusión del naturalismo en España. 
La pintura muestra el relato del Génesis (8: 1 – 
22 y 9: 1 – 17), donde la enseñanza religiosa pri-
ma sobre la materialidad de la obra. Una escena 
que representa el diluvio como castigo de Dios 
a la humanidad por los pecados cometidos, y se 
ve reflejado en la bendición sobre Noé, donde 
la paz que conlleva la alianza se escenifica me-
diante un fenómeno natural como es el Arco Iris, 
símbolo de la reconciliación y memoria de la 
unión entre Dios y el hombre. El arca pintada en 
el lienzo sobre los montes de Ararat, personifica 
a la Iglesia como salvadora del alma.
En la obra podemos observar otra de las esce-
nas referenciadas en el Génesis (8: 20-22), don-
de Noé agradece a Yahvé el fin del Diluvio con 
un sacrificio; la fragilidad humana se encuentra 
representada en este holocausto tal como es-

la tierra después del diluvio, pintados con gran 
precisión y nitidez, aspecto que contrasta con el 
fondo atmosférico que envuelve el arca, ejecu-
tado con gran maestría, significativamente, los 
contrastes lumínicos. La conjunción de varias 
escenas en una sola, aunque interrelacionadas, 
le dota al lienzo de gran significación religiosa, 
contenido y simbolismo, aspectos que fueron 
muy valorados en la época, como demuestra la 
adquisición de este lienzo y otros similares por 
el obispo de Orihuela José Tormo Juliá para su 
palacio, con el ánimo de proveer a sus paredes 
de episodios bíblicos de profundidad teológica 
y catequética.

pecifica el relato: «Alzó Noé un altar a Yahvé y, 
tomando de todos los animales puros y de to-
das las aves puras, ofreció sobre el altar un holo-
causto» (Génesis 8: 20-22). De esta manera, con 
la descendencia de los hijos de Noé, se inicia de 
nuevo la vida del hombre en la tierra, una hu-
manidad renovada y reconciliada con Dios.
Como es característico en la obra de Orrente, 
el pintor desplaza hacia un segundo plano el 
tema principal de esta escena múltiple, como 
es la ubicación del arca y el sacrificio de Noé, 
situando en un primer plano, en la mitad dere-
cha, la representación de los hijos de Noé y sus 
mujeres construyendo de nuevo sus vidas en 

· 4 de agosto: Vísperas a las 19:30h. desde la parroquia de La Misericordia de Alicante. 
· 8 de agosto: Santa Misa a las 19:30h. desde la parroquia María Auxiliadora de Alicante. 
· 11 de agosto: Santo Rosario a las 19h. desde la parroquia Ntra. Sra. del Carmen de 
Villajoyosa.
· 17 de agosto: Vísperas a las 19:30h. desde Monasterio de Santa Clara de Elche.
· 22 de agosto: Santo Rosario a las 9:24h. desde la parroquia de San Bartolomé Apóstol 
de San Bartolomé, Orihuela.
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Agenda

· 4 de agosto
Ejercicios Espirituales para Laicos

· 5-9 de agosto
AJWEEK

· 6 de agosto
Transfiguración del Señor

Punto Final
Por Luis López

4. La corresponsabilidad 
(I)

Diócesis de Orihuela-Alicante

· 10 de agosto
Kairos

· 12-15 de agosto
Campamento en Familia

· 15 de agosto
Asunción de Nuestra Señora

Intentando una breve síntesis 
del tema de la corresponsabili-
dad eclesial a la luz de la doc-
trina del Concilio, podríamos 
afirmar:

1. En la Iglesia todos los miem-
bros son necesarios.

2. En la Iglesia, todos los miem-
bros han de ser activos

3. Los miembros de la Iglesia 
tienen diversos carismas y 
ejercen diversidad de fun-
ciones.

Con el Concilio Vaticano segundo, 
la concepción piramidal de la Igle-
sia, en la que parecía que toda la 
corresponsabilidad recaía sobre 
la jerarquía (vértice de la pirámi-
de), entró en crisis. La visión de la 
Iglesia que nos ofreció la «Lumen 
Gentium» fue la de Pueblo de 
Dios, donde se comparte la res-
ponsabilidad por todos cuántos 
pertenecen al mismo pueblo (L-G. 
9-17).

En la Iglesia de Jesús, la corres-
ponsabilidad afecta a todo el pue-
blo de Dios, no simplemente a la 
jerarquía. En la Iglesia de Jesús, 
todos nos sentimos hermanos y 
responsables, iguales en dignidad 
por el bautismo, aunque no todos 
seamos responsables de la misma 
manera, con el mismo título y los 
mismos campos de actuación. Se 
trata de una responsabilidad or-
gánica, diferenciada porque se da 
en un organismo vivo que tiene 
diversidad de funciones, ministe-
rios, tareas y responsabilidades.

Ahora también puedes colaborar con 
la Iglesia Diocesana 

de Orihuela-Alicante a través de BIZUM

Código: 05568

Nombre: Obispado de Orihuela

• Me he quedado 
embarazada de forma 
imprevista. No sé qué 
hacer. Necesito ayuda 
material para criar a 
mi bebé.

• Quiero quedarme embarazada y estoy 
teniendo dificultades.

• Tengo familia numerosa y quiero conocer 
mis derechos.

• Estoy enfermo y necesito acompañamien-
to. Necesito la asistencia de un capellán en 
el hospital.

• Estoy viviendo un duelo.
• Quiero apoyar la vida desde la oración y 

quiero ayudar como voluntario para la 
Vida.

www.diocesisoa.org


